

Manuel Palomar: "Las empresas han invertido en la UA un millón menos para investigar" - Información - 13/09/2015

Manuel Palomar

Rector de la Universidad de Alicante. El miércoles día 16 recibe a la plana mayor del Consell para inaugurar oficialmente el curso universitario en la Comunidad. Reiteradamente tentado por diferentes grupos políticos para ir en sus listas, Palomar confirma que este curso vuelve a presentarse a las elecciones a rector en la UA.

«Las empresas han invertido en la UA un millón menos para investigar»

Victoria Bueno



FOTOS DE ISABEL RAMÓN

■ Este año le corresponde a la Universidad de Alicante la apertura oficial del curso para toda la Comunidad, y el rector prepara un discurso en el que conjuga la reivindicación de una financiación estable con sus propios logros en el campus, porque quiere repetir cargo tras las próximas elecciones con las que concluirá el curso recién estrenado.

■ ¿Cuáles son sus propósitos para este curso?

■ Es el cuarto año de mi legislatura, así que me gustaría culminar cuestiones como la ampliación del campus, que ya tiene licitada su urbanización. Nuestro principal logro ha sido reunir a los propietarios del terreno y sumarlos al proyecto, para que toda la zona del plan especial sea nuestra, de la universidad, y poder ejecutarla en 150.000 metros cuadrados, logrando un uso ya normal del parque científico.

■ Económicamente ¿cómo encara el año la Universidad?

■ Tras el cambio en las instituciones autonómicas, locales y regionales, daré la bienvenida a todos en el acto de apertura el próximo miércoles, día 16, pero el gran reto del curso es establecer una ley de financiación de las universidades. Será el eje central del trabajo de este año, para que permita la estabilidad y el desarrollo de actuaciones y proyectos y poder llevarlos a cabo.

■ ¿Ese es un deseo del rector o tiene visos de realidad?

■ Es una reivindicación impor-

■ **«La provincia se basa en la construcción y servicios, así que estamos apostando por empresas nacionales»**
■ **«Volveré a presentarme a las elecciones a rector. Mi proyecto era a largo plazo y lo tengo cerrado»**

■ tante en la que me empeño porque no podemos estar en una situación de no saber cada año la financiación con la que contamos. Eso impide proyectos, actividades y aspectos importantes para una universidad a largo plazo.

■ ¿Y sin esa ley esta legislatura próxima seguiría igual de comprometida financieramente?

■ Claro. No tener una ley te lleva cada año a negociar presupuestos y, como mínimo, una estabilidad financiera es imprescindible. Tenemos las arcas que tenemos, pero el objetivo es que progresi-

■ Palomar achaca el descenso de estudiantes a la normativa para acabar antes la carrera y al coste de las matrículas

■ La última estadística contempla una pérdida de alumnos en la UA, ¿a qué se debe?

■ Hemos aplicado la normativa de permanencia de forma muy



El rector, Manuel Palomar, en su despacho esta semana.

■ vamente se llegue a aumentar la financiación en la Universidad a niveles del año 2010, a la vez que se reducen proporcionalmente las tasas para los estudiantes. Es el reto compartido de que crezca la financiación a la vez que decrecen las tasas universitarias, en la misma proporción, porque si bajan las tasas no puede subir la financiación, ya que si no se mantiene el presupuesto de una universidad.

■ ¿Como se puede mejorar la formación de los estudiantes de cara al actual mercado laboral?

■ Las notas de corte de nuestras titulaciones cada vez son más altas y al llegar mejor preparados, salen también mejor preparados. Las normas de permanencia también hacen mucho. Hay una selección basada en el rendimiento y el esfuerzo del alumnado.

■ ¿No afecta sobre ello negativamente la medida del Consell de apoyar con becas a los que les quedan 18 créditos para acabar la carrera?

■ Eso se refiere a alumnos con algún problema para acabar, por ejemplo porque se han engan-

■ chado con el trabajo de fin de carrera o alguna asignatura, y así no pagar las terceras o cuartas matrículas en casos excepcionales.

■ ¿De qué número hablamos?

■ Que se puedan acoger a esa norma, unos 800 alumnos. Lo solemos solucionar previamente por la compensación de asignaturas y ahora son más facilidades.

■ Hay informes que sitúan a la UA a la cola de la Comunidad en la captación de recursos privados por investigación, ¿por qué?

■ Depende del entramado empresarial cercano a la Universidad. Es verdad que han disminuido los convenios con empresas. Estamos captando 2 millones.

■ Habían llegado a recibir hasta 3 millones de euros de las empresas privadas...

■ Así es. La bajada ha sido bastante generalizada, por la crisis, pero somos líderes en captación de recursos en Europa para investigar.

■ ¿Harán algo o sólo queda esperar que mejore la economía?

■ No tener grandes empresas rígidas a una economía basada en el valor añadido y la innovación lo dificulta. Nuestro entramado empresarial es de servicios y construcción básicamente. En constantes foros empresariales provinciales vamos concienciando de ello y también estamos apostando por empresas nacionales.

EN CORTO

UN CURSO CON ELECCIONES

■ P: ¿Cómo afectará a este curso la campaña por el rectorado?

■ R: Cuando uno entra en elecciones tiene que tenerlo todo bastante cerrado. Cuando presenté mi proyecto hace tres años y medio lo hice para un largo plazo, y me volveré a presentar, pero lo único que influye en la comunidad universitaria es que habrá dos meses, hacia abril o mayo, en los que habrá que llevar a cabo unas elecciones.

FINANCIACIÓN

■ P: Puig quiere bajar las tasas, ¿qué cuentas hace usted?

■ R: Las universidades barajamos que tanto el presupuesto que recibimos como el precio de las tasas a los alumnos varíen entre un 8% y un 10% cada año de forma compartida. Sube la financiación y bajan las tasas.

«Perdemos alumnos porque somos muy exigentes»

■ importante y hace que se reduzca el número en un 8%. Titulaciones que tenían una media de 8 a 9 años para acabar, se limitan a 4 y 5 años. Eso es calidad y si no acabas, a la calle. El encarecimiento de la matrícula es otra causa.

■ ¿Qué va a pasar con los de licenciatura para acabar el título?

■ La calidad universitaria tiene que ver con recursos para formación y tener buenos estudiantes. Se nos critican las normativas de

■ permanencia y tener ciertas convocatorias, pero la universidad debe garantizar a la sociedad que formamos adecuados profesionales y personas.

■ ¿No se puede resolver puntualmente como piden, con una transitoria y más convocatorias como en otras universidades?

■ Fundamentalmente sobre el título de Derecho, la compensación a los que les quede una materia va a solucionar ampliamente

■ el problema. Desde 2008 muchísimos estudiantes han pasado por las mismas normas y cambiar las reglas del juego ahora rompe el esquema inicial de la facultad de Derecho y de su título. Ya en 2012 concedí convocatorias adicionales. El problema está prácticamente resuelto pero igualmente serán atendidas situaciones extraordinarias. Problemas externos, por enfermedad o lo que sea, si se justifican, se atenderán.